



ACNUR dice que las migraciones a España han cambiado 'drásticamente'

Europa press. -La representante en España del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), Francesca Friz-Prguda, considera que "es hora de dejar de hablar de inmigración y empezar a hablar de asilo", pues la realidad ha cambiado "drásticamente" durante los últimos dos años y donde antes había mayoritariamente flujos hacia España en busca de un empleo ahora fundamentalmente hay personas que necesitan protección.

En una entrevista con Europa Press, Friz-Prguda ha destacado que siendo la española "una sociedad tan generosa, cálida y agradable en el trato con el otro, sorprende a la vez que sepa tan poco sobre el asilo" y ha incidido en que ante "una situación de multiplicación de los conflictos en el mundo y la cifra más alta de desplazados forzosos" desde la II Guerra Mundial, "es sumamente importante que la sociedad sepa más".

"La sociedad española debe entender lo que significa el asilo, conocer las obligaciones internacionales contraídas por España y conocer también cuál es la situación vital de alguien que lo ha perdido todo, que ha perdido más allá de sus pertenencias y que además, en muchos casos, ha visto cosas terribles, imposibles de olvidar", reflexiona.

En su opinión, que no exista un mayor conocimiento sobre el asilo como institución en España puede tener que ver con varios factores, pero entre ellos destaca que es "un fenómeno relativamente nuevo" pues tradicionalmente se hablaba de inmigración económica, de personas que "saltaban la valla o llegaban en pateras buscando una vida mejor". "Tan enfocado estaba el discurso a la inmigración que no se hablaba de asilo", plantea.

Ahora, explica, "la realidad ha cambiado" y tanto los poderes públicos como los ciudadanos "deben comprender la nueva situación". Según las cifras que maneja el ACNUR, más del 70% de las personas que ingresan recién llegadas en el Centro de Estancia Temporal de Inmigrantes de Melilla proceden de países donde sus derechos fundamentales no están garantizados, es decir, que son susceptibles de pedir asilo a España.

La extensión del conocimiento de esta nueva realidad para promover que se adopten medidas eficaces para gestionarla es uno de los objetivos que se ha puesto el ACNUR en España hasta junio de 2015 en el marco de un proceso que ha denominado "El asilo es de todos" y que abarca una batería de iniciativas en cuatro ámbitos: legal, medios de comunicación, sensibilización política y "valores y principios".

"EL ASILO SOMOS TODOS"

"Es un proceso que queremos que sea lo más amplio, participativo y descentralizado posible a nivel de la sociedad española y su objetivo es, obviamente, ampliar el conocimiento sobre qué es el asilo, quienes son los refugiados y qué derechos y obligaciones tienen, pero también reconfirmar la importancia y relevancia de la institución del asilo, que no es sólo para los sirios de hoy, sino para la Humanidad del mañana globalmente", ha explicado.

En el ámbito político, se trabaja con los responsables de administraciones públicas y partidos para promover un lenguaje sensible con la realidad del asilo y las migraciones, algo que, conforme advierte Friz-Prguda, "cobrará especial relevancia el año que viene, por ser electoral". Mientras, se trabaja en el ámbito legislativo para proponer alternativas

ACNUR dice que las migraciones a España han cambiado 'drásticamente'

que consigan una gestión de fronteras eficaz y respetuosa con los derechos humanos.

Dentro de este proceso, ACNUR ha organizado este jueves la jornada 'El exilio y el asilo desde nuestra tradición ética, religiosa y cultural' que reunirá en tres mesas redondas a representantes de las principales confesiones religiosas de España, a académicos que aportarán el punto de vista antropológico y filosófico y a miembros de los principales partidos políticos que ofrecerán la perspectiva de los retos y oportunidades de la integración.

Al término de la jornada se organizará un grupo de reflexión que tratará de consensuar un documento base, una "declaración de la sociedad española" a partir del cual construir "un gran acuerdo político y civil sobre elementos básicos en relación al asilo y los derechos humanos que cualquier gobierno que llegue vaya a respetar".

La representante del ACNUR en España recuerda que "es un logro de la Humanidad y las civilizaciones brindar protección a los perseguidos" y el asilo es su máximo exponente, una institución "que sale directamente de la Segunda Guerra Mundial y de los millones de atrocidades que ocurrieron por falta de protección internacional" para quienes fueron perseguidos.



© CCOO SERVICIOS 2017

Logos y marcas propiedad de sus respectivos autores

Se permite la reproducción total o parcial de todos los contenidos siempre que se cite la fuente y se enlace con el original